

PERROS GUÍA

Antecedentes

Existen varias escuelas que entrenan a perros con la tarea de dirigir a sus amos por un lugar seguro.

La forma de entrenarlos es mediante tres pasos:

- Repetición
- Premio o estímulo
- Corrección

Los perros han servido como guía desde tiempos inmemoriales, ya que se encontraron vestigios en Pompeya y en China de la existencia de ellos.

Preparación

Desde pequeños se les enseña a vivir dentro de una casa, a realizar sus necesidades fuera de ésta, a asistir a lugares concurridos y de mucho tránsito vehicular; todo esto con la finalidad de acostumbrar a los perros a las diversas situaciones con las que se enfrentará en la realización de su trabajo.

Es importante conocer los padecimientos de cada persona, ya que se le entrega un perro lento a quien no puede elevar su presión sanguínea y se otorga un perro inquieto a quien tiene ese mismo dinamismo.

No es una mascota, por lo tanto, porta un arnés que lo distingue como perro de trabajo. Y una correa, la cual tiene dos formas de uso, la primera es corta y se colocará del collar del perro y sobre el arnés, sólo se retira para ayudar a girar en espacios muy cerrados; la segunda forma de usar la correa, es larga, sólo se presenta cuando se lleva al baño al perro, esto le otorga mayor espacio de movilidad.

No es agresivo con la gente ni con otros perros, pero por instinto se defienden, por lo que suplicamos que cuando lleves a pasear a tu mascota, lo hagas con una correa, además no dejes que los perros de tu casa tengan la posibilidad de sacar la cabeza a la acera.

Cuidados por el usuario

Es importante realizar el cepillado de forma diaria, ya que permite una buena apariencia del perro, con lo cual en los lugares públicos permitirán su entrada sin oponer resistencia.

De la misma forma estimula las glándulas sebáceas del perro y por lo tanto lubrica su pelaje, además de estimular la comunicación entre el usuario y su perro y percibir las anomalías que pueda presentar en su cuerpo o pelaje.

Se debe acudir cada mes al veterinario, ya que es un animalito que se encuentra en contacto constante con los humanos y lugares públicos.

Alimentación

Los perros de trabajo, especialmente los guía, comen sólo croquetas; con esto se debe entender que el público no debe ofrecer comida, primero porque el perro está guiando a una persona y la comida sirve de distractor, pudiendo ocasionar un accidente, después al no estar acostumbrado se puede enfermar; además por entrar a lugares donde expenden comida preparada es preferible que no desarrollen el gusto por la misma ya que a ningún comensal le gustará que el perro meta su hocico y le robe una porción de su comida.

Recordemos que entre mejor se porte el perro, mayor oportunidad de acceso tendrán los demás usuarios de perros guía.

Trabajo del perro

Se denomina trabajo cuando el perro tiene que guiar a la persona por un lugar cualquiera, también puede hacerlo donde no existe banqueta o vereda, esto significa desplazarse por el mismo lugar donde transitan los autos, es recomendable caminar en sentido contrario a los automóviles, esto les da a los conductores una mejor visión de los próximos movimientos del perro o de su usuario.

Bajo estas condiciones al cruzar un camino debe realizarse una maniobra llamada sangría, lo que significa rodear unos cuantos metros sobre la calle que se quiere cruzar; esto con la finalidad de encontrar la acera frontal. Es importante que sepan que los perros guía se dedican a sortear los obstáculos que se puedan encontrar en el camino.

Los cruces de las calles, son definitivamente más fáciles cuando se cuenta con semáforos; sólo se debe esperar a que los vehículos que se encuentran al costado avancen y asegurarse que en la calle por cruzar, se detengan éstos.

Por eso es necesario que los conductores respeten las luces de los semáforos, para que no den una idea falsa de tener el paso. Y se requiere que dejen libre las líneas blancas/amarillas para tener movilidad en la zona peatonal sin correr riesgo.

Al contrario de lo que mucha gente piensa, los perros no saben leer los semáforos para cruzar la calle, son los usuarios quienes dan la orden de avanzar cuando lo consideren prudente.

Estos perros saben viajar en todo tipo de transporte, así que no dará problema a bordo de alguno de ellos.

Si los conductores tienen un poco de paciencia y no tocan la bocina del coche, se desempeñará de mejor manera.

La mejor forma de ayudar a una persona con discapacidad visual con su perro guía es caminar por delante, emitiendo un sonido con el que se hayan puesto de acuerdo, esto para poder seguir el origen del sonido. Si se va a dar vuelta en algún sitio, debe anunciarse con tiempo para darle la instrucción al perro. Tomen en cuenta que el perro se detendrá totalmente al iniciar y al concluir cualquier tipo de escalones, lo que puede disminuir la velocidad de desplazamiento.

También se cuenta con una segunda opción, que es cuando la persona normo visual camina atrás de la persona con discapacidad visual y el perro guía, es ir ligeramente a la derecha, esta opción da mejor oportunidad de mantener una conversación sin distraer al perro ya que no lo percibe visualmente.

Es importante que procuremos tener limpia la ciudad, ya que, al ser tragados los desechos por los perros, pueden enfermar o hasta morir.

En el trabajo del amo

Cuando recién llega el perro al área laboral, se debe presentar a todos los compañeros de trabajo, debiendo acercarse a este, de manera casual, evitando los movimientos agresivos, sin embargo, el perro debe ser ignorado por la gente; para que pueda realizar con eficiencia su trabajo.

Se les debe asignar un espacio para no estorbar el tránsito de las personas, manteniéndolos alejados de elementos tóxicos y cerca de su dueño; también deberá buscarse un lugar donde pueda realizar sus necesidades puede ser en asfalto, grava o pasto.

Deberá evitarse el exceso de ruido, como el volumen de la música y el bullicio de la gente. A toda costa se debe impedir que los compañeros ofrezcan comida al perro, ya que pueden enfermar y deben comportarse en lugares donde expenden comida.

Es necesario que el jefe o supervisor avise con antelación de los ejercicios de evacuación, sea por incendio, temblor, etc. porque al ser muy fuertes las alarmas pueden ser un distractor para el trabajo del perro de sacar a su amo, por lo que se debe observar su comportamiento y en dado caso auxiliarlos a salir.

Para viajar

Para tal efecto, la escuela de perros guía proporciona una credencial que identifica al perro y a su dueño como graduados de la misma, dicha identificación sirve para lograr el libre acceso en los lugares públicos que no posean la información de la existencia de estos perros de trabajo.

Existen algunas cadenas hoteleras donde aceptan cordialmente el hospedaje con las mascotas y o perros guía.

El usuario, es el único responsable de portar todo lo necesario para el aseo y alimentación de su perro.

Teniendo en cuenta estos aspectos, podremos tener una convivencia armónica y sencilla para todos.